Is 49, 1-6; Ps 138; Ac 13, 22-26; Lc 1, 57-66

Chers pèlerins, nous voici déjà au terme de notre pèlerinage.

Nous avons cheminé ensemble pendant 4 jours, et il suffit de nous regarder les uns les autres, pour remarquer combien notre pèlerinage nous a transformés!

J'ai la conviction qu'aucune, aucun de nous, ne repartira demain comme il est arrivé.

Nous éprouvons au-dedans de nous une transformation. Une transformation qui surpasse nos épuisements ! Une joie, une paix, une réconciliation, un désir d'aimer Dieu et nos frères se sont éveillés ou se sont réveillés en nous.

Ce renouvellement intérieur je le vois dans vos yeux, dans vos sourires. Notre conversion à l'Évangile par Marie est devenue lumière qui brille pour tous !

Une lumière pour tous!

Il en est ainsi dans la loi de Jésus, tout ce que nous recevons de Dieu et qui nous transforme, est appelé à être donné.

Rien de ce que Jésus nous donne est destiné à demeurer en nous. Toute expérience authentique de la rencontre de Jésus est appelée à briller aux yeux des hommes!

Aussi petite et humble, semble-t-elle, la rencontre de Jésus a vocation à transparaitre à l'extérieur de nous-mêmes.

Frères et sœurs, n'est-ce pas là le message que nous recevons de la Parole de Dieu dans l'eucharistie de ce jour ?

Dans la première lecture, le prophète Isaïe s'étonne de ce qu'il a reçu de Dieu. Lui qui reconnaît sa faiblesse, comme un enfant dans le sein de sa mère, découvre que le Seigneur est sa force.

Le Seigneur s'est donné à lui, et Isaïe comprend alors qu'il est appelé à devenir son serviteur, un prophète, messager de la Bonne Nouvelle de Dieu, « la lumière des nations, jusqu'aux extrémités de la terre! »

Isaïe ne pourra rien garder de ce qu'il a reçu. Il deviendra un témoin du salut de Dieu à l'œuvre dans le monde!

Dans le Livre des Actes des Apôtres, saint Paul proclame la Bonne Nouvelle de Jésus. Il le fait en contemplant David et Jean Baptiste qui préfigurent Jésus. En Jésus, le salut de Dieu, annoncé par les prophètes, s'est élargi aux dimensions du monde. Il est promis à tous les enfants d'Abraham.

Dans l'évangile de Luc, les gens s'étonnent de la transformation de Zacharie. Zacharie, devenu libre par rapport à la coutume ancienne, est devenu capable d'annoncer la nouveauté du nom de Jésus. Le prêtre muet a retrouvé l'usage de la parole, et les gens racontent à tous cet évènement qu'il leur est impossible de garder pour eux ! A chaque fois, frères et sœurs, la Parole de Dieu de ce jour témoigne d'un même élan à dire et partager à tous la transformation de la foi.

- « Allez dire! » c'est aussi le commandement de Marie à sainte Bernadette de Lourdes.
- « Allez dire! »

Allez dire, frères et sœurs, allez dire au monde car le monde a tant besoin de recevoir ce témoignage, qu'il l'accueille ou non!

Le monde a tant besoin de savoir qu'il est possible, avec la grâce de Dieu, que des hommes et des femmes partagent et grandissent dans le meilleur d'eux-mêmes.

Le monde a tant besoin de voir que des hommes et des femmes sont capables de quitter le repli sur eux-mêmes pour s'ouvrir et servir les plus souffrants, en leur donnant les premières places. Le monde a tant besoin de contempler des hommes et des femmes qui s'unissent dans une même prière fraternelle et trouvent réconfort et énergie nouvelle en Dieu.

Oui, frères et sœurs, cela est possible. Cela est possible, nous en sommes les témoins, car nous l'avons vécu ici à Lourdes. Et combien notre monde désemparé ou désabusé a besoin de l'entendre!

Frères et sœurs, vivre de l'Évangile est possible ! Vivre et témoigner de l'Évangile est possible pour tout être humain ! Telle est notre vocation !

A ceux et celles qui pensent que cet idéal n'est pas fait pour eux, nous osons répondre : Regardez ce que nous venons de vivre ! Venez voir ce que nous vivons !

Nous ne sommes pourtant pas des êtres exceptionnels, des êtres surnaturels, des surhommes, l'élite des parfaits. L'expérience de Lourdes n'est pas réservée aux champions de la foi, de l'amour et de l'espérance!

A Lourdes, au contraire, seuls les petits cheminent dans la sainteté. Lourdes rassemble les pauvres, les petits de l'Évangile. Aux prisonniers de l'orgueil, aux prétentieux suffisants ou aux auto suffisants, aux forts et aux fiers, il est impossible d'entrer dans le message évangélique de Lourdes!

Lourdes ne parle qu'aux hommes et aux femmes qui ont une vive conscience de leurs faiblesses, de leurs vulnérabilités et de leurs péchés !

Ainsi sommes-nous, chers pèlerins. Nous avons conscience de nos limites et de notre péché. Nous sommes si petits devant l'infini amour de Dieu. Nous nous sentons si petits devant des frères et des sœurs qui, bien que plus pauvres et souffrants que nous, témoignent de leur joie de croire en Dieu. Ces rencontres de Dieu et de nos frères et sœurs, vécues à Lourdes, nous remplissent d'une grande humilité.

Et c'est précisément en cela que nous devenons forts ! Nous devenons forts parce que nous savons que nous ne sommes rien sans l'engagement solidaire de tous. Nous devenons forts

parce que nous ne sommes rien sans la grâce de Dieu qui se donne en Jésus et dans l'Esprit Saint!

Telle est la belle expérience de Lourdes que nous sommes appelés à dire au monde!

Cette expérience, c'est celle tout simplement celle de l'Évangile de Jésus!

Frères et sœurs, Lourdes est un révélateur de ce que le Seigneur nous appelle à vivre ! Lourdes est un accélérateur de vie chrétienne.

En ces jours de pèlerinage, chacune, chacun de nous a grandi dans sa vocation de chrétien, de disciple de Jésus en Église. Et c'est ce témoignage qu'il est chargé de dire maintenant au monde, devenant alors un disciple missionnaire!

Frères et sœurs, tout ce que nous recevons de Dieu et qui nous transforme, est appelé à être donné. Rien de ce que Jésus nous donné n'est destiné à demeurer en nous.

Permettez-moi de vous livrer une toute petite expérience que j'ai vécu enfant.

Mes parents, bien que croyant profondément en Dieu, et engagés dans une existence selon l'Évangile, ne témoignaient pratiquement jamais explicitement de leur foi. On n'en parlait pas à la maison, même si on vivait dans un climat chrétien.

C'était le temps où la plupart des laïcs baptisés pensaient que la mission d'évangéliser de l'Église n'était pas pour eux. La mission était réservée aux prêtres et aux religieux, religieuses, qui eux savaient les mots!

Je me souviens cependant d'un évènement particulier.

Mais parents travaillaient beaucoup. Pendant longtemps, ils n'ont jamais pris de vacances. Une année pourtant, ils se sont autorisés à partir quelques jours en pèlerinage à Lourdes. Je me souviens, qu'à leur retour, ils ont rassemblé un soir la petite famille. Enfants, nous avons écouté leurs témoignages et nous avons chanté les cantiques de Lourdes passés en boucle sur l'électrophone. C'était pour nous quelque chose d'exceptionnel! Je devais avoir autour de 10 ans, et la joie de ce soir m'est restée en mémoire!

Mes parents avaient été si marqués spirituellement par leur pèlerinage, qu'ils étaient devenus ce soir-là des disciples missionnaires du Christ!

Frères et sœurs, tel est le miracle de Lourdes, qui nous apprend à vivre en disciplesmissionnaires du Christ.

Mais, vous allez me dire, Lille n'est pas Lourdes! Vivre de l'Evangile chez nous, c'est tellement plus difficile!

Oui, c'est vrai, il se passe à Lourdes quelque chose d'unique par la grâce de Marie. Et c'est d'ailleurs pourquoi beaucoup de pèlerins ressentent le besoin de revenir ici. Oui, Lourdes est unique.

Et cependant, le miracle de Lourdes, ce cadeau de Dieu, nous est donné en tous lieux. Il nous est donné chez nous !

Oui, frères et sœurs, cet éclat dans nos yeux, ce sourire sur nos lèvres, nous sommes appelés à les recevoir aussi chez nous, quand nous prenons le temps de la prière, quand nous écoutons et partageons la Parole de Dieu, quand nous servons avec dévouement nos frères et sœurs, ne serait-ce que priant pour eux, quand nous célébrons les sacrements de l'Église.

A chaque fois, c'est la même Lumière du Christ nous est donnée pour que nous la partagions à tous! A chaque fois, baptisés en Jésus, nous recevons l'appel à vivre en disciples missionnaires.à

Que cette espérance soit notre prière. Amen!